
國立臺北藝術大學 95 學年度第 1學期第 2次行政會議紀錄 
 

時間：民國 95 年 11 月 28 日〈星期二〉下午 2時 

地點：本校行政大樓 3 樓會議室 

主席：朱校長宗慶                                    紀錄：高木財 

出席人員：詳如簽到單 

報告會議出席人數：應到 33 人，實到 30 人。 

 

壹、主席宣佈開會。 

貳、主席致詞： 

一、感謝各位主管及老師們熱烈參與 95.10.10~95.10.11 舉辦之願景共識

營，在一天半的行程中，各單位針對未來工作方向與發展目標提出

報告與說明，同時對其他單位的業務狀況及理想有更深的瞭解，也

重現了四合院的精神，凝聚共識，擘劃出學校未來發展願景，十分

難得。在此特別感謝人事室簡主任、昱良的辛勞，另外，人事室將

會議過程作成紀錄，請大家參考。 

二、本學期第一次校務會議已於 95.10.31 舉行，會中學生代表提出之相

關意見，各單位均已進行研議或具體回應。另學務處安排學生代表

於 95.11.17 與校長進行座談，有 18 位來自五個學院之大學部或研究

所同學參與。同學們於座談會中熱絡提出諸多理性之建設性意見，

包括停車、交通車、超商、課程安排、教學空間、無線上網、體泳

館、宿舍等相關建議。學務處並於 95.11.27 率同學生代表就有關停

車、超商、餐廳等問題，與總務長共同會商解決方案，作成相關決

議。本次座談會可以讓學生共同參與校園環境改善之相關意見，十

分具有正面意義。 

三、95 年度留控設備費及 96 年度資本門預算分配作業，業經 95.11.7 召

開預算分配會議，並以提升學校整體教學環境及各學院系所教學需

求兩個主要方面來進行處理： 

（一）每位專任教師均有一部個人電腦；優先汰換各單位 90 年度以

前購置之老舊電腦設備。 

（二）汰換各教學、行政單位、學人宿舍冷氣設備。 
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（三）由各單位添購教學及業務所需設備，並充分考量各單位經費

分配之均衡及需求性。 

（四）汰換電話總機交換機，改為數位式交換機，以提升全校通話

及話務服務品質。 

（五）改善學生宿舍相關設備。 

（六）因 95 年度資本門經費有預算執行率需達 95%之規定，會計

室已請各單位就部分項目進行申購，教學及業務設備部分將

會再陸續通知各單位。 

四、有關上開經費運用於全校性設備充實與改善部分，除達成二年內專

任老師均配有一部電腦之目標外，另已請總務處規劃於明年暑假期

間，針對急需修繕之教學館舍，進行全面安全維護。此外，在明年

25 週年校慶前，將陸續完成荒山、雕塑公園、一心街森林公園、校

門口入口…等整體校園美化與整理，打造藝術校園特色。針對教學

空間不足問題，規劃與爭取舞蹈學院館或戲劇學院館之增建工程，

在新教學館舍尚未完成前，調配先行完工之校舍空間，於緩衝期提

供暫時教學之需；另整合並補強文資學院、美術學院教學需求。 

五、教育部教學卓越計畫補助經費，對學校各單位辦理軟硬體教學設備

或活動之充實、教學理想之達成，助益頗大。如何爭取卓越計畫經

費的持續性挹注，深值大家共同關切。昨（27）日教務處舉辦卓越

評鑑會議，雖然各子計畫參與人員十分辛苦，學校也一直以藝術領

航角色自居，但會中外部委員大多提出的整合性缺乏、重疊性高、

達成卓越度不夠具體等問題，正是我們應有的危機意識，同時大家

也必須有所體認，接下來學校將以整體性角度來積極進行整合作

業，以利外部說服，爭取資源與經費的投入。 

六、明年 25 週年校慶即將到來，為盡快展開籌備，已請學務處籌組工作

小組，朝擴大校慶進行籌備，有關展演中心、美術館相關活動也將

一併構思。 

七、國際交流中心於 95.11.25 辦理之「全國大專院校外國學生國際文化

聯誼表演」活動，十分精彩、成功，深獲好評，感謝國際交流中心

辛苦籌劃及各單位之努力與配合。 
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八、人事室簡主任已奉准於 95.12.4 榮退，當天將舉行交接典禮，並由教

育部長官監交。教育部遴派之新任主管將於同日到任，蘇主任目前

任職於國立大學院校，對校務人事作業熟稔，亦曾任職教育部科長

職務，是位年輕積極的團隊新夥辦，之前亦已安排與其進行兩次意

見交換，蘇主任將可於短時間內瞭解學校狀況與業務發展方向，與

大家共同打拼。 
叁、確認上次會議紀錄暨報告上次會議決議執行情形〈請詳見附件「執行

情形表」〉：上次會議紀錄確定。                
肆、各單位工作報告〈請詳見附件各單位工作報告〉 

一、教務處林教務長會承： 

（一）工作報告詳如書面資料 pp.2-1~2-5。 

 

二、學務處張學務長正仁： 

  （一）工作報告詳如書面資料 pp.3-1~3-9。 

●主席裁示： 

  （一）有關校門口交通安全問題，除請各位老師加強宣導外，並請學

務處、總教官研議設法協助學生正視交安問題，改善相關號誌

設施等，以期增進學生安全，降低交通事故之發生。 

 

三、研發處楊研發長其文： 

  （一）工作報告詳如書面資料 pp.4-1~4-6。 

 

四、總務處賴總務長鏈墉： 

（一）工作報告詳如書面資料 pp.5-1~5-5。 

●主席裁示： 

  （一）為便利下雨天學生騎機車進入校門口，請總務處可將出入口匝門直

接拉起，以方便進出。 

（二）感謝總務處邀請林務局造林組蒞校會勘並提供本校樹苗、花苗等

供學校種植，除可節省學校經費，並達到美化校園之目的。 

 

五、展演中心： 

（一）工作報告詳如書面資料 pp.6-1~6-4。 

六、師培中心王代理主任嵩山： 

（一）工作報告詳如書面資料 pp.7-1~7-3。 
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七、電算中心吳主任麗蘭： 

（一）工作報告詳如書面資料 pp.8-1~8-3。 

●主席裁示： 

（一）為追求 e 化及無紙化的工作環境，所有專任老師及工作人員於 2

年內每人將配置 1部電腦，請電算中心協助各使用老師，以簡易方

式，經由學校網站或 e-mail 進行訊息交流及獲得學校相關訊息或

輸入方法。 

（二）電算中心刻正進行之無線寬頻網路架設，已於 11 月 23 日完工，

啟用後，校園各角落均可無線上網。 

（三）有關電算中心人力問題，請秘書室、人事室協助瞭解該中心人力

需求及人力運用情形。 

 

八、藝科中心許主任素朱： 

（一）工作報告詳如書面資料 pp.9-1~9-4。 

 

九、推廣中心楊兼代主任其文： 

（一）工作報告詳如書面資料 pp.10-1。 

  十、傳統藝術創意資源中心陳主任婉麗： 

（一）工作報告詳如書面資料 11-1~11-2。 

 

十一、圖書館溫館長秋菊： 

（一）工作報告詳如書面資料 12-1~12-4。 

●主席裁示： 

  （一）有關圖書館向教育部申請之購置圖儀企劃案計 3000 萬元之經費

補助，業奉教育部核撥 1000 萬元，該筆經費請善用於圖書、設

備之擴充。 

 

十二、美術館石代理館長瑞仁： 

（一）工作報告詳如書面資料 13-1~13-3。 

●主席裁示： 

  （一）有關 25 週年校慶籌備事宜，請學務處、展演中心、美術館提早展

開相關籌劃作業。 

 

十三、人事室簡主任淑華： 

（一）工作報告詳如書面資料 14-1~14-5。 
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十四、會計室林代理主任怡欣： 

（一）工作報告詳如書面資料 15-1~15-5。 

●主席裁示： 

  （一）有關經費核銷原則，各單位如有疑義或不瞭解之處，請會計室予

以協助瞭解。 

 

  十五、音樂學院潘院長皇龍：（口頭報告） 

（一）本學院核撥之教學卓越計畫經費，因撥予音樂系赴加拿大國際交

流案，已全部用罄，嗣經音樂系以業務費 18 萬元歸還，惟據會計

室表示，該筆 18 萬元經費因非屬教學卓越計畫經費，僅能使用至

本年年底，致本學院未來（明年 6月底前）辦理國際交流、電腦

音樂、錄音室等所需經費，面臨困境，建請核准該筆 18 萬元經費

可使用至明年 6月底。 

●主席裁示： 

  （一）本案為其他學院亦面臨之問題，請會計室研處可行方式，學校將

儘量協助解決。 

 

十六、國際交流中心陳依卿助理代理報告：（曲主任因公請假）（口頭報

告） 

（一）11 月 25 日假本校舞蹈廳及藝術大道舉辦之「哈台，瘋台，逗陣來

台灣」2006 全國大專院校外國學生聯誼會，承蒙各單位鼎力協助，

聯誼會圓滿成功，謹代表國際交流中心向各單位致謝。 

 

陸、提案討論： 

一、案由：有關「國立臺北藝術大學碩士在職專班收支執行要點」修正

草案，提請  審議。〈提案單位：美術學系陳愷璜主任〉 

決議：照案通過。 

 

二、案由：本校「提昇學術研究獎勵辦法」修正草案，提請  審議。 

〈提案單位：教務處〉 

決議：照案通過。 

 

三、案由：本校「關渡講座實施辦法(草案)」訂定案，提請  審議。 

〈提案單位：教務處〉 

決議：（一）除第八條第五款：「其他費用：如攝影、錄音…等講座
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上課相關費用應於學期結束後檢據核實報銷」修正為

「其他費用：如攝影、錄音…等講座上課相關費用應檢

據核實報銷」，其餘照案通過。 

（二）本案先試辦一學期後，再行檢討視需要調整。 

（三）感謝林教務長對於本案規劃之用心及耐心。 

（四）有關關渡講座實施事宜，如少數系所仍有困難，可予以

尊重。 

 

柒、臨時動議： 

一、案由：近年來戲劇學院各系所招生經費不足，海報宣傳所需經費有

所欠缺，提請  協助思考經費來源。（提案人：戲劇系洪祖玲

主任）  

決議：目前之經費分配，係於兩年前開會所決定，實施三年再行檢

討。原計劃於三年後調整分配原則，如各系、所對於分配方

式有相關意見，請提出以於九十六年度預算分配會議進行討

論。 

 

二、案由：傳音系兼任老師經常面臨住宿及交通費問題，其中住宿問題，

學務處已協助解決，但交通費問題，奉核示納入業務費借支，

由於傳音系業務費不足，可否該經費不列入業務費支應，提請  

討論。 

（提案人：傳音系吳榮順主任） 

決議：本案係各系、所普遍存在之問題，由於學校預算經費有限，

請傳音系個案提出，再斟酌考量處理。 

 

三、案由：本學期第 2 次校務會議原訂 95 年 12 月 26 日下午 1 時 30 分

召開，因校長當日因公出國及音樂學院另有行程，會議擬延至

96 年 1月 2 日下午 1 時 30 分召開，提請  討論。 

決議：照案通過。 

 

捌、散會：下午 4時 10 分。 
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國立臺北藝術大學 95 學年度第 1學期第 2次行政會議 
決議事項執行情形列管表             

案

號 

單

位 

案 由 或 提 案 決 議 或 裁 示

事 項

執 行 情 形

一 美
術
學
系 

有關「國立臺北藝術大

學碩士在職專班收支執

行要點」修正草案，提

請  審議。 

照案通過。  

二 教
務
處 

本校「提昇學術研究獎

勵辦法」修正草案，提

請  審議。 

照案通過。  

三 教
務
處 

本校「關渡講座實施辦

法(草案)」訂定案，提

請  審議。 

（一）除第八條第五

款：「其他費用：

如攝影、錄音…等

講座上課相關費

用應於學期結束

後檢據核實報銷」

修正為「其他費

用：如攝影、錄

音…等講座上課

相關費用應檢據

核實報銷」，其餘

照案通過。 

（二）本案先試辦一學

期後，再行檢討視

需要調整。 

（三）感謝林教務長對

於本案規劃之用

心及耐心。 

（四）有關關渡講座實

施事宜，如少數系

所仍有困難，可予

以尊重。 

 

四 戲
劇
系
洪

近年來戲劇學院各系

所招生經費不足，海報

宣傳所需經費有所欠

目前之經費分配，係於

兩年前開會所決定，實

施三年再行檢討。原計

劃於三年後調整分配原
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祖
玲
主
任 

缺，提請  協助思考經

費來源。（臨時動議） 

則，如各系、所對於分

配方式有相關意見，請

提出以於九十六年度預

算分配會議進行討論。

五 傳
音
系
吳
榮
順
主
任 

傳音系兼任老師經常

面臨住宿及交通費問

題，其中住宿問題，學

務處已協助解決，但交

通費問題，奉核示納入

業務費借支，由於傳音

系業務費不足，可否該

經費不列入業務費支

應，提請  討論。 

（臨時動議） 

本案係各系、所普遍存

在之問題，由於學校預

算經費有限，請傳音系

個案提出，再斟酌考量

處理。 

 

六 主
任
秘
書 

本學期第 2 次校務會議

原訂95年12月26日下

午 1 時 30 分召開，因校

長當日因公出國及音樂

學院另有行程，會議擬

延至96年1月2日下午

1 時 30 分召開，提請  

討論。（臨時動議） 

照案通過。  
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